

Les conseils d'un passionné de la pétanque.

Maintenant que vous connaissez bien les règlements, place à une stratégie d'amélioration continue, considérant bien que la pratique de la Pétanque est similaire à une opération chirurgicale de haute précision:

1. Observer les autres joueurs.
2. Pratiquer tout seul avec différentes distances de jet: placer une boule au plus près du *cochonnet* ou *dégager* une autre boule.
3. Étudier le terrain à *la loupe*; la moindre petite irrégularité peut vous nuire... ou vous aider. Un rebond sur bordure est autorisé (amateurs de billard!)
4. Toute boule qui sort à l'extérieur du rebord est perdue.
5. Pratiquer la bonne prise en main de la boule avec différentes distances de jet.
6. Pratiquer les effets de roulement de la main sur elle-même au lancer, pour freiner la boule à son atterrissage.
7. Expérimenter les trois méthodes principales de lancement: *pointer* (chercher à occuper la meilleure place par roulement précis), *plomber* (idem par jet vertical atterrissant au plus près du but, avec peu ou pas de roulement) et *tirer*, pour réorganiser le jeu en sa faveur. En fait, assez souvent plutôt chaotique... et amusant!
8. Expérimenter deux positions corporelles de jet: debout et accroupi.
9. Apprenez à *tirer* une boule adverse, trop bien placée ou qui gêne le passage.
10. Le tir extrême se nomme *carreau*. Il consiste à frapper la boule ennemie directement (tombant du ciel), sur un endroit très précis de sa surface, pour venir littéralement prendre la place de la boule chassée, sans changement de position. Le grand art! Très apprécié du public!
11. Essayez toujours de placer votre boule entre vous et le *cochonnet*. Même éloignée du but, elle nuit à la circulation. Après le *cochonnet*, elle est vraiment perdue.

Jacques Dupont, méridional un jour.